

広報 やまこし

1989
10月
第256号

■発行/山古志村役場 947-02 新潟県古志郡山古志村大字竹沢乙461 ☎(0258)59-2330代 ■編集/総務課 ■印刷/大川印刷株式会社 ■10月1日発行



種芋原まつりでパレードする、種小鼓笛隊のみなさん



人口の動き
(元. 8.31現在)

■人口 3,060人(-1) 男 1,546・女 1,514 ■世帯数 818(±0)
■8月中旬のうごき □出生0 □死亡2 □転入8 □転出7



お知らせ

どなたでもご利用できます

在宅福祉サービス

対象者

- 家庭で寝たきりとなっているなど、おおむね六五歳以上のお年寄りです。
- あらかじめ村が指定した、特別養護老人ホームなどです。
- 一日一、八九〇円です。
- お問い合わせは、住民課へどうぞ。(☎ 五九一-三三三〇)

- 福祉を支援するため、ホームヘルパーの派遣やショートステイ事業などの在宅福祉サービスを行っています。次のような家庭ではぜひご利用ください。
- ①介護を手伝ってほしい
- 一人暮らしや寝たきりなどのお年寄りがいる家庭に対し、介護や身のまわりのお世話をしたり、相談にのったりするホームヘルパー(家庭奉仕員)を派遣します。
- ②短期間老人ホームでお世話します
- 寝たきりや痴ほう性のお年寄りをお世話している家族の人や、病気冠婚葬祭出産旅行などのために、一時的にお世話ができなくなつた時、一定期間老人ホームが代わってお世話します。(ショートステイ事業)
- ③風の強いときは、たき火をしない。
- ④天ぷらを揚げるときは、その場を離れない。
- ⑤家のまわりに燃えやすい物を置かない。
- ⑥ふろの空だきをしない。
- ⑦ストーブには、燃えやすい物を近づけない。
- ⑧子供は、マッチやライターを使わない。
- ⑨火の用心七つのポイント
- ⑩寝たばこやたばこの投げ捨てをしない。

- 対象者
- 介護を必要とする、おおむね六五歳以上のお年寄りのいる家庭。
- 利用場所
- 所得に応じて、一時間当たり二〇〇円から六五〇円。(低所得

- 秋期全国火災予防運動
- 10月26日～11月1日
- 「おとなりにあげる安心 火の始末」
- 新潟県では「平成元年秋季全国火災予防運動」を一〇月二六日から一月一日にかけて行います。

山古志村錦鯉品評会

- 10月26日(木)
- 会場 漁協

各地区錦鯉品評会

- 種芋原、東竹沢、三ヶ虫龜、いすれも10月22日

空気の乾燥する時期、くれぐれも火の用心を。

空気の乾燥する時期、くれぐれも火の用心を。

期日 一〇月一七日(火)
午前九時～一二時

場所 役場村民相談室一階

行政相談委員制度とは

たとえば、●医療保険、年金、老人保健、福祉、パートタイム労働、雇用保険、労災保険、公害●

道路、住宅●郵便貯金、簡易保険、登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

●役所の窓口等の行政サービス●災害対策●交通安全●消費者保護●登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

●役所の窓口等の行政サービス●災害対策●交通安全●消費者保護●登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

●登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

●役所の窓口等の行政サービス●災害対策●交通安全●消費者保護●登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

●登記事務●環境衛生など、国、県・市町村を問わず、みなさまの身近な行政全般に関する苦情・要望等を受け付けて、その解決や実現の促進をはかるための制度です。

いうと、昨年から春先に古志の火まつりをやっていますが、このようなことを春夏秋冬の盛りにやつたらどうでしょうか？春は古志の火まつりでGOODですが、夏には村全体で盆踊りをやればよいのでは。近ごろ各地区ともあまり人の集まりがよくなっています。村全体だと、人の集まりもよくなっていると思うし、盆踊りだけでなく夜店を出したりして、盆踊りより夏

るさと創生論」。今回、中学生のみなさんのご意見を紹介します。

この山古志村のどこか広い所にアスレチックなどを作り、宿泊所も備え、日本中や外国からも遊びに来れるようにしたらしいと思います。これに関連して、英語などは小・中学校で習うけど、もつと小さい保育所のところから習えばより上達が早いと思います。そうすれば外国に行ったり外人についたりしても、困らす話がてきて便利だと思います。私はこの村が発展するよう、このアイデアを出しました。

私のふるさと創生論(三)

一億円の夢

今月号で二回目となる「私のふるさと創生論」。今回は、中学生のみなさんのご意見を紹介します。

アスレチックなどを作り宿泊所も備え、日本中や外国からも遊びに来れるようにならいいと思います。これに関連して、英語などは小・中学校で習うけど、もつと小さい保育所のころから習えばより上達が早いと思います。そうすれば外国に行つたり外人にあつたとしても、困らず話ができる便利だと思います。私はこの村が発展するよう、このアイデアを出しました。

その中にいろいろな施設を作る。
一階はバレーボールコートが四面
位とれる大きな体育館。二階はゲ
ートボール場や老人たちの楽しめ
る憩の場にする。三階は宴会やい
ろいろなパーティなどが開ける会
場。四階には地域の人が集まつて
会議を開いたりするところなどに
し、一つの大きな建物の中で村の
人すべてが楽しめ、くつろげる場
を作ったらよいと思います。

もう一つ。せっかく萱峰という
キャンプ場があるので、もつ
と発展させるためにゴンドラをつ
けて、景色を見ながらキャンプ場
まで行けるようにしてほしいです。

まず、山古志村には緑が少ないので、木や花を植え育てて行きたいと思います。

もう一つは、健康づくりです。お年寄りや体の不自由ななどがたくさんおられるのでリハビリ教室などを作り、誰もが気軽に行き運動できるようにして、体の不由な人が一人でも少なくなるようにしてほしいと思います。

最後の一つは、福祉サービスです。体が不自由で一人で外に出れない人の家に、家で気楽に運動できる機械などを買い、リハビリを続けられるようにしてほしいと思います。

して、ポート乗り場を作ればいい
と思います。そして、池の中には
山古志村自慢の錦鯉を放しておく
のです。頂上に着いたら、今の展
望台をもつと高くし、大きな望遠
鏡を備え周囲の景色などが良く見
大遊園地を作つたらいいと思いま
す。その他近くに大きな建物を
建てて、遊園地で遊び疲れたなら建
物の中に入つて休むのです。気持
よく、早く疲れがとれるようにな
生の鳥の鳴声が聞こえ、花の香り
が漂つているようになります。
それだけではありません。お年寄
りから子供まで楽しめるゲームセ
ンターを作つて、その近くには売
店もあり、そこでは、きれいな空

す。春には草花がたくさん咲いて、夏には昆虫がいっぱいいます。秋には紅葉がきれいで、もみじがりもできます。こんな最高の所は、めったにないと思います。
種芋原 坂牧由美 中学生 判焼など、山古志村の名物を売るのです。遊園地には、普通の遊園地にあるような物のほかに、体力作りのできる場所や小さい子供が喜ぶ公園みたいな所も作ればよいと思います。

まず、山古志村には緑が少ないので、木や花を植え育てて行きたいと思います。

もう一つは、健康づくりです。お年寄りや体の不自由ななどがたくさんおられるのでリハビリ教室などを作り、誰もが気軽に行き運動できるようにして、体の不由な人が一人でも少なくなるようにしてほしいと思います。

最後の一つは、福祉サービスです。体が不自由で一人で外に出れない人の家に、家で気楽に運動できる機械などを買い、リハビリを続けられるようにしてほしいと思います。

して、ポート乗り場を作ればいい
と思います。そして、池の中には
山古志村自慢の錦鯉を放しておく
のです。頂上に着いたら、今の展
望台をもつと高くし、大きな望遠
鏡を備え周囲の景色などが良く見
大遊園地を作つたらいいと思いま
す。その他近くに大きな建物を
建てて、遊園地で遊び疲れたなら建
物の中に入つて休むのです。気持
よく、早く疲れがとれるようにな
生の鳥の鳴声が聞こえ、花の香り
が漂つているようになります。
それだけではありません。お年寄
りから子供まで楽しめるゲームセ
ンターを作つて、その近くには売
店もあり、そこでは、きれいな空

<p>す。春には草花がたくさん咲いて、夏には昆虫がいっぱいいます。秋には紅葉がきれいで、もみじがりもできます。こんな最高の所は、めったにないと思います。</p>
<p>種芋原 坂牧由美 中学生 判焼など、山古志村の名物を売る のです。遊園地には、普通の遊園 地にあるような物のほかに、体力 作りのできる場所や小さい子供が 喜ぶ公園みたいな所も作ればよい と思います。</p>

祭りみたいな感じでどうでしょう
か?。秋は「村レク」があるから
GOODです。冬は今年のようには
暖冬だとこまつてしまいますが、
村レクのようになくて対抗して
の「スキー大会」とか「雪合戦と
か……。

古志の火まつりや夏祭りは芸能
人を呼べばいいと思います。歌手
歌手もGOODですが、ボップ
ス系の人も呼んでいただけると若
い人には評判がいいと思います。

れくらいです。もしも願いがかな
えば、嬉しいなど思います。どう
ぞよろしくお願ひします。

虫亀 五十嵐瞳 中学生

二一世紀になれば、山古志村の
人口もますます減少し、その存在
も知られなくなると思います。そ
うならないよう、山古志村の存在
を全国の人々に少しでも多く知つ
てもらうように、「ふるさと宅配
便」を行つたらどうかと思います。
その具体的な内容は、「ふるさと
宅配便」なのだから山古志村の特

氣の缶詰、鯉の缶詰、牛の形の大
産物數種類を全国各地へ送る、と
いうことです。例えば、鯉の缶詰、
山菜の缶詰、闘牛の写真集やキーリ
ホルダー、ふきとうの缶詰、米、
山古志村のパンフレットなどを送
つたらどうかと思います。特産物
を作る工場やパンフレットを作る
印刷会社ができたら、村の人たち
の働く場所もできて、人口の減少
を少しは止めることができるので
はないかと思います。

て、森林公園を作るには最適だと
思うからです。それに、子供たち
がみんなで集まつて楽しく遊べる
公園などがないからです。

具体的な内容は、キャンプ場や
アスレチックがあり、小さな子供
でも入れるプールがあつたりと、
とにかくだれにでも楽しく安全に
過ごせる森林公園が作られたらい
いなと思います。ぜひ、このよう
な森林公園を作つてほしいです。

種芋原 坂牧亞矢子 中学生

今日の日本の繁榮
築かれたのはみ
これからも

敬老会が、九月一五日 二六九人でした。

歌老会



二六九人でした。

開会後、主催者村長の「日本はみなさまのご努力により、世界一の経済大国・長寿国になりました。これからも、健康で明かるく樂しく長生きしてください」との感謝の言葉があり、県知事代理の三古社会福祉事務所からは、「戦前、戦中、戦後の激動期を生きてこられたみなさまに敬意を表します。新潟県は、高齢化社会を迎え、いっそうの福祉県をめざします」との祝辞がありました。

記念品贈呈は、喜寿該当者三人（代表受領星野ヨセさん）、米寿該当者五人（代表受領長島金治さん）、金婚該当夫婦四組（代表受領小川広太・マキさん）にそれぞれ村や県から、座ぶとんなどが贈られました。式の最後に老人クラブ連合会長の齊藤松治さんが謝辞を述べられ式が終了しました。

その後、引き続き祝宴が開かれ、ステージでは山古志中学校吹奏楽部（七人）のみなさんが、一人づつ「みなさん長生きしてください」といさつしたあと、人生いろい



トピック

震災以降今の九月四・五日となつたということです。種苧原地区には「十二山神社」、「熊野神社」と二つの神社があり、当時のまつりはこの両神社の祭礼、奉納相撲、盆踊りの三つを柱としていましたが、これに戦後の安定期から「花火大会」が行われるようになり、さらに最近では、年一度の「闘牛種苧原場所」も開かれるようになりました。現在の「種苧原まつり」の形が定着しました。現在の「種苧原まつり」の主な内容は、次のようになっています。



山古志村の「まつり」といえば、まず「古志の火まつり」、「産業まつり」と全村あげての大きなものがあります。しかし、これらは行政が村の活性化を目的に計画した「一つの事業」であり、ほんとつの意味の「神や仏を祭る・月日を定めて神をまつるもよおし」、といえるまつりは、毎年九月四日と五日に行われる、種芋原地区あけての「種芋原まつり」です。このまつりの内容を紹介します。

▲九月四日、午前
・小学校鼓笛隊が村内をパレード、熊野・十二山両神社に手作り灯籠を献灯。

▲九月四日、午後
・両神社で祭礼

・闘牛

・夜 花火大会・盆踊り（熊野神社）

▲九月五日、午後
・奉納相撲（熊野神社）昨年から子供相撲も加わった。
・夜 盆踊り（十二山神社）

種苧原まつりは、四日朝八時二〇分に地区内に響きわたる祝砲がまつり開始の合図です。そして、まず、九時から種苧原小学校の鼓笛隊が村内を演奏しながらパレードします。これを聞いた地区民は、

は、今年も米や野菜がたくさんと
れれるように、と神に祈り感謝する
ものです」と校長先生から教えら
れ、元気に出発します。楽器を持
たない低学年は、それぞれ手に自
作の灯笼を持って続きます。これ
は、熊野・十二山の両神社に献灯
するものです。まず、十二山神社
まで行き、神社境内で献灯・演奏
をし、続いて熊野神社に行き同じ
ことをします。両神社の境内には
たくさんの人たちが集まり子供た
ちを迎えます。小幡中野区長さん
の「みなさん鼓笛隊の音楽が聞こ
えない」と、まつりが来た感じがし
ません」とのあいさつが地区民の
気持をよく代弁しています。両神
社ではその後、祭礼が行われます。

在住者のスponサーもいます。花火にはそれぞれ、スponサーにちなんだ名前がつけられています。例えば「恋の妙薬—三光丸」、「教養の源—馬場書店」、「味の大菊花—ラーメンあおき屋」、「男の花道—角道会」等、花火の番組表を見るだけで楽しくなります。

そして花火が終ると、熊野神社から太鼓の音が聞こえています。これを聞いて、若い人は仲間たちと、子供たちは子供同志で、小さい子供は親といつしょに、それぞれ三々五々神社に集まつていきます。そして一〇時ころには、踊る人と見物客で神社境内はいっぱいになり、盆踊りは最高潮に達します。終了は、一一時丁度。

牛場で年一回の闘牛が開かれます。だれでも歩いて行け、入場無料ということで、地区民はほとんど見物に行きます。種芋原では、この闘牛があるおかげで年一度は闘牛が見れる、と楽しみに待っている人もいます。地区民以外にも、帰省客はもちろん、地区外からも縁者や友達等がたくさん訪れ、牛と勢子に声援を送ります。観客席は毎年満員御礼です。今年は一六番



大賑い！ 橋本
秀泉民謡シヨー

りで充分楽しんだ種差原地区民は、心新たに秋本番の稻刈りの準備に取りかかるのです。

広報八月号でご案内した、山本志村木籠出身の橋本秀景(ヤス子)さんの民謡ショーが、九月一〇日㈯に村民会館ホールで開かれました。

年からは小学校の男の子たちの前相撲も行われるようになりました。奉納相撲のやり方は、同じ相手と続けて一番対戦します。このうち、最初の一一番は真剣勝負、次の一番は勝った方が少し加減し、相手にも花を持たせるというやり方です。しかし子供たちは、「最初勝ったら次は負けてやるんだよ」と先生から教えられているようですが、大人のように手抜きはできません。土俵に上った豆力士はそんな事は忘れ、一番続けて勝った子供もたくさんいたようです。二時からはいよいよ大人の相撲。力自慢、技分かれ、それぞれ対戦が行われます。最近は小・中・高校の若い先

▶子供たちは一目散に露店へ
生も多く参加されています。ひとと
おりの対戦が終ると、三人抜き、五
人抜きが行われます。横綱相撲あ



奉納相撲



◀熱唱する橋本さん（中央）



▼星野武正さん



▲小川伝二さん



10

献血にご協力 ありがとうございました

8月30日に山古志通信と村民会館前で行われた献血で、次の71人の人たちからご協力をいただきました。(敬称略)
○印は400cc採血者



虫 龜

田中アヤコ 長島美代子 石原明子
五十嵐キク〇酒井一郎 長島世津子

○佐藤丈平

竹 沢

佐藤敏子 星野礼子 子子
高野シズ 星野テルエ 高野智恵子
○星野清剛 ○高野勝治 星野千夜穂
○川上敏郎 星野秀雄 ○星野サツ子
星野あゆみ 川上春雄 星野京子
○星野吟二 ○高橋武俊 星野徳義
高橋純治 小川紀幸 小池一雄
○星野 力 佐藤真由美 小池順子
小林修治 星野フジエ 青木正子

東竹沢

小川秋子 川上淳子 上田清作
関 幸作 ○坂牧広志 坂牧イミ
種芋原 ○草間頼雄 ○川上靖吉
○樺沢久孝
草間綾子
小川藤雄
南 平
青木正文
畔上日吉
村 外
古沢賢治
渡辺 正
反野京子
五十嵐誠
小川裕二
渡辺広明
小林敏野
関場清隆

**わがちあう幸せ
赤い羽根共同募金に
ご協力を願いします**
毎年、みなさまからご協力をいた
だいております「赤い羽根共同募
金」を、今年も「10月一日から一
月三十一日」にかけ行います。募金
の趣旨をご理解のうえ、今年もご
協力を願っています。
みなさまの善意により集められ
た募金は、いつたん県で集計され
たのち、再び村に還元されて福祉
事業に使われます。今年の募金目
標額は、「赤い羽根共同募金、七
三万円」、「歳末たすけあい募金
四八万円」です。

この目標が達成された場合の主
な用途は、次のようになります。

■赤い羽根共同募金

日本赤十字社より 救急車寄贈



甲種防火管理者 資格付与講習会

救急車の利用については、面倒な手続やお金等はいっさい必要ありません。局番なしの一九番をまわし、地区名・氏名・屋号などを正確に伝えればそれでご利用できます。適切にご利用ください。

火事と救急は一一九番です。

甲種防火管理者の資格付与講習会が開かれます。定員がありますから、お早めにお申し込みください。

消防本部へ直接お申し込
みください。
・定員 七〇人(定員になり次第
締め切れます)
※不明の点は、消防本部にお問い合わせください。
(電話 八三一三二二)

がんはまず 健診で早期発見を

働き盛りに多いがん。年に一度は必ず定期健診を受けましょう。胃カメラ健診の追加申し込みを受け付けます。健診を希望される人は、住民課・保健衛生係にご連絡ください。

・健診日 一〇月一四日(土)、一月一〇月二二日(土)、二月一六日(土)

**優勝当歳品評競売会
9月20日・漁協青年部が**
本格的な錦鯉のシーズンは、やはり一〇月上旬から。しかし、「今後山古志村の錦鯉は我々が」と意気上の漁協青年部では、九月二〇日に早くも「優秀当歳品評競売会」を開きました。

会場は役場前。午前中品評会、午後から競売会が行われました。

当日は、前夜からの台風の影響で午前中はまだ雨の残る天候でした

が、次第に雨は止りました。出品は、品評会日和となりました。出品は、

青年部を中心に四〇人が二〇〇点を出品しました。

品評会では、総合優勝に坂牧雅

良さん(種芋原)の三色、総合次

一席五十嵐敏勝、二席坂牧雅良、三席佐藤浩明・石原富栄

・紅白の部

・昭和・写り物の部

・三色の部

・光り物の部

・変り物の部

・一席星野重行、二席平沢弘志

・二席星野源一

・三席齊藤広栄

・一席五十嵐敏勝、二席坂牧雅良

・三席齊藤広栄

・昭和・写り物の部

・三色の部

・光り物の部

・変り物の部

・一席星野重行、二席平沢弘志

・三席齊藤広栄

・昭和・写り物の部

・三色の部

・光り物の部